S'arrêter pour repartir



Chers Confrères,

Nous sommes sur le point de commencer le cours de l'Année Combonienne de Formation Permanente (ACFP) 2024-2025, une initiative que l'Institut offre aux confrères qui ont déjà fait 10-15 ans de service missionnaire. Ensemble nous voulons *marcher vers plus de vie*, comme le dit la devise de l'ACFP de cette année. Nous vous demandons de nous accompagner dans la prière pour que ce chemin nous aide à grandir dans un don toujours plus profond et authentique à Dieu et aux personnes que nous accompagnons.

Le contexte

Au moment où nous vous écrivons, l'Assemblée Générale de Formation (AGF), qui s'est tenue ici à Rome il y a deux mois en présence de tous les formateurs des Scolasticats/CIF et des Noviciats, de quatre supérieurs de circonscription et de quatre formateurs du postulat représentant leurs collègues dans leurs continents/sous-continents respectifs, est encore bien présente dans notre mémoire. Étaient également présents des membres du Secrétariat Général de la formation et du Conseil Général.

En plus du temps consacré à l'écoute des activités et de la vie des différentes communautés de formation, l'AGF a proposé d'entreprendre un parcours de révision de la formation, dont le chemin sera évalué dans l'Intercapitulaire de 2025.

Au niveau ecclésial, nous accueillons l'appel du "Jubilé 2025", qui nous accompagnera tout au long de l'Année Combonienne, nous invitant à marcher avec toute l'Église sur un chemin plein d'espérance.

Au cours du mois d'octobre prochain, mois dédié à la mission, l'Église réalisera la deuxième partie du Synode sur la Synodalité, en continuant à se demander comment être une "Église synodale en mission".

Dans ce contexte particulièrement riche, le 21^{ème} ACFP se déroulera dans notre Maison générale du 23 septembre 2024 au 31 mai 2025.

Nous cheminerons ensemble avec un beau groupe de 18 confrères, originaires de 12 circonscriptions différentes, qui ont déjà fait l'expérience de la mission dans différents pays d'Afrique, d'Amérique et d'Europe. La plupart d'entre eux ont prévu une arrivée anticipée à Rome pour étudier la langue italienne.

Emmaüs – Le courage de "s'arrêter"

Dans l'épisode biblique de *Luc* 24,13-35, nous voyons deux disciples « en chemin » (v. 13). Ils s'éloignent de Jérusalem. Leurs espoirs ont été anéantis devant le tombeau de Jésus. Jésus lui-même s'approche et marche avec eux (v. 15), puis les interpelle (v. 14-15). Ils discutent avec lui, mais peinent à le reconnaître. Cependant, ils ont la force – ou le désespoir – de s'arrêter, « avec un visage triste » (v. 17).

Le courage de "s'arrêter" est le premier don que le Ressuscité fait à ces deux disciples ! Savoir "s'arrêter" dans la vie est également important pour nous, car cela nous donne l'occasion d'écouter des paroles bonnes pour le cœur et capables de faire résonner les cordes les plus intimes de notre être de disciples missionnaires.

- ▶ « Ils s'arrêtèrent » (Lc 24, 17) On peut s'arrêter à la surface des événements : leur départ du groupe des apôtres, leur découragement et leur amertume face à ce qui s'est passé, les craintes pour leur sécurité, etc. Pour toutes ces raisons, ils s'éloignent de Jérusalem. Mais il faut avoir le courage d'aller plus loin ... Alors ils s'arrêtent, ils s'ouvrent à la rencontre, ils acceptent "d'accompagner" le Ressuscité sur la route, qui est un lieu de rencontres inattendues et même risquées. Ce faisant, ils découvrent une vérité profonde de la vie : pour avancer, il faut s'arrêter ; pour reprendre la route, il est indispensable d'y passer un peu de temps, pour se ressourcer et éveiller une nouvelle espérance.
- ▶ Aujourd'hui encore, comme les disciples d'Emmaüs, d'autres disciples de Jésus osent "s'arrêter". Parmi eux, nos 18 confrères qui ont saisi le don de l'ACFP. Ils veulent grandir comme hommes de Dieu, comme personnes de la communauté et comme 'experts de la mission' selon le charisme de notre fondateur St Daniel Comboni.
- ▶ Ces compagnons ne sont pas seuls. Ils sont accompagnés par Comboni, encouragés par l'Institut et stimulés par toutes les personnes qu'ils ont servies au cours de ces dernières années de ministère missionnaire. Ils sont accompagnés, d'une manière particulière, par de nombreux collaborateurs qui faciliteront leur chemin et leur réflexion. Parmi ces derniers, il y a aussi nous, l'équipe de coordination.

L'Institut propose l'ACFP à des frères qui ont une expérience de 10-15 ans de vie missionnaire et qui vivent le "temps du milieu" de leur vie. Des personnes mûres, donc, "expérimentées", capables ... et surtout désireuses de se ressourcer et de "repartir" avec un nouvel élan.

Commençons donc ce Cours pleins d'espérance, attentifs à découvrir des signes de vie dans le chemin que nous allons parcourir en tant que croyants, au niveau personnel et communautaire.

Nous vous demandons de prier non seulement pour cette initiative de Formation Permanente, mais aussi pour tout le processus de révision de la Formation dans l'Institut.

Que le Bon Pasteur, par l'intercession de Saint Daniel Comboni et de Marie, Etoile de l'Evangélisation, bénisse cet ACFP et le transforme vraiment en un "temps privilégié" de croissance et de fécondité pour ceux qui y participent.

Rome, le 22 aout 2024

Père Alberto Silva e Frère Alberto Degan



Une excursion dans les rues de Rome, organisée par l'école "Dante Alighieri", pour en savoir plus sur l'histoire de l'Italie.

En classe au Centre Linguistique italien Dante Alighieri, pour apprendre la langue italienne.

Qu'est-ce que J'attends de L'ACFP?

« J'attends de pouvoir faire une relecture sapientielle de ma vie et de mon expérience missionnaire, pour me renou-

veler et grandir au niveau humain, spirituel, religieux et missionnaire... J'attends de grandir dans la connaissance de Saint Daniel Comboni et dans l'expérience d'une vraie rencontre avec lui et son charisme » (Fabrice).

« J'espère pouvoir me 'reconnecter avec moi-même', me relier plus profondément à la personne de Comboni et au Christ, Maître de la mission... Comment ? En revisitant mon expérience missionnaire, en rendant grâce pour chaque expérience vécue et pour chaque personne rencontrée, en demandant la guérison des blessures subies, en m'enrichissant de l'expérience de mes confrères » (Jean de Dieu).